

La prudence est de mise

2005 a été une année mitigée pour les entreprises luxembourgeoises, a déclaré hier après-midi Pierre Gramegna, directeur de la Chambre de commerce, en présentant l'enquête Eurochambres 2006 sur l'environnement conjoncturel et structurel du Luxembourg. Cette enquête, qui traduit les sentiments des chefs d'entreprise, est annuelle et régionale. Elle est actuellement la seule au Luxembourg qui couvre l'industrie et les services. Plus de mille entreprises avec six classes de taille d'effectif ont été contactées. Le taux de participation a été de 71,3 %.

■ Si 2005 a été une année satisfaisante pour la plupart des chefs d'entreprise, le contexte économique difficile incite les décideurs à la prudence et à un optimisme réservé pour 2006. Selon Eurochambres, l'année prochaine devrait cependant être favorable au Grand-Duché.

Pierre Gramegna a souligné que cette année a été plus mitigée. Le chiffre d'affaires des entreprises connaît d'importantes différences entre les secteurs. Il diffère entre les entreprises industrielles et de services. L'orateur a mentionné que la place financière de Luxembourg a



Carlo Thelen et Pierre Gramegna (à droite) ont souligné que la reprise économique est sans effet positif pour le marché du travail (Photo: Guy Wolff)

connu de bons résultats et les perspectives permettent d'attendre pour l'année prochaine des résultats positifs. Dans les autres secteurs, les indicateurs relatifs au chiffre d'affaires global et au climat des affaires ont moins bien évolué que prévu par les entreprises en 2004.

Création d'emplois: + 2,9 %

Par contre, les indicatifs concernant l'emploi et les investissements se sont mieux développés.

Pierre Gramegna a constaté que l'emploi a encore évolué positivement au Luxembourg. La croissance de l'emploi se situe à 2,9 %. Il faut mentionner que cette reprise économique n'a pas d'effet positif sur le marché du travail où le chômage continue à grimper. La croissance est encore trop faible pour absorber la hausse du nombre de chômeurs, ce qui souligne le problème structurel du marché du travail au Luxembourg. L'orateur a confirmé que dans

les prochains mois le chômage va reculer dans la majeure partie de l'Union excepté au Luxembourg où on s'attend à une nouvelle hausse.

Pour 2006, seulement 19 % des entreprises prévoient une augmentation des effectifs - 22,3 % dans le secteur des services et 12,5 % dans le secteur manufacturier / industriel -, tandis que 68,1 % des entreprises ont l'intention de maintenir leurs effectifs constants.

L'enquête des Eurochambres montre que l'indicateur de l'investissement connaît une évolution positive. La tendance à investir pour 2006 est cependant, selon Pierre Gramegna, plus importante dans le secteur des services que dans le secteur industriel.

L'indicateur concernant l'influence de l'environnement économique sur les entreprises connaît une détérioration sensible. Les prévisions pour 2006 montrent que la part des entreprises qui estiment que l'environnement sera plus favorable qu'en 2005 a fléchi de 19,4 %. Cette détérioration s'explique par la baisse de confiance des investisseurs et des consommateurs. Les raisons sont la hausse de l'inflation, l'augmentation des prix des produits pétroliers, la détérioration des finances publiques, la hausse du chômage, etc., a conclu Pierre Gramegna.

René M. Rausch